
 

 

 「障害者総合支援法改正法施行後３年の見直しに

ついて」の報告書が、6 月 13 日に、社会保障審議

会障害者部会でとりまとめられました。 

 

 今回の見直しの基本的な考え方については、 

１．障害者が希望する地域生活を実現する地域づく

り 

２．社会の変化等に伴う障害児・障害者のニーズへ

のきめ細かな対応 

３．持続可能で質の高い障害福祉サービス等の実現 

の 3 つの柱に整理され、13 の各論点ごとに、「現

状・課題」と「今後の取組」等が示されました。 

 

各論点 2 つ目、「障害者の相談支援等について」

の今後の取組について、報告書の概要版では、 

・ 地域の相談支援体制全体の中で各主体が果たす

役割・機能を整理し、地域の相談支援体制構築の手

引きを作成する等により普及すべきである。 

・ 相談支援事業の中立・公正性を確保するため、

サービス提供事業者からの独立性・客観性を確保す

る方策について検討すべきである。 

・ 地域の相談支援の中核である基幹相談支援セン

ターについて、市町村の設置の努力義務化なども含

め、必要な措置を講ずるべきである。 

・ 地域住民の多様な支援ニーズに対応するため、

他法他施策による相談支援等との連携強化を図る

場合の窓口について基幹相談支援センターが担う

ことを基本とすることを明確化して周知する必要

がある。 

・ 協議会の機能強化と活性化に向けて、個別の課

題から地域の課題を抽出し、解決を図る機能を促進

するため、守秘義務規定を設けるべきである。 

の記載があります。 

 更に、報告書本体から一部抜粋すると、次の記載

もあります。 

○ 相談支援体制について、制度が複雑で分かりに

くいため分かりやすい相談支援の制度の在り方に

ついて統廃合も視野に検討すべきとの意見や、就労

面も含めた生活全般をコーディネートする相談窓

口の整備を検討すべきとの意見があったところで

あり、限られた人材を効果的に活用する観点も含め、

相談支援の制度の在り方について中長期的に検討

する必要がある。 

○ 基幹相談支援センターが地域における相談支援

の中核的な役割としての業務を十分に果たすこと

ができるようにするため、人口規模等も踏まえた設

置の在り方、また、人員体制の在り方等について調

査研究等を実施する等により必要な対応策を検討

する必要がある。 

○ 協議会について、現状を把握するとともに、形

骸化している場合の要因分析や好事例の収集等を

行い、＜略＞協議会の設置・運営主体である市町村

や都道府県が主導して官民協働による支援体制の

整備が推進されるよう、必要な方策を検討する必要

がある。 

 

他の論点を含む報告書全体を見てみると、新たな

サービス類型がすでにいくつか提案されているこ

とや、全体的に障害福祉サービスの質の低下などが

懸念されているように思えます。また、障害者虐待

に関しては、自治体間の対応のばらつきを是正する

ための取組について記載があります。 

 相談支援に関しては、基幹相談支援センターにつ

いても触れられています。札幌市においては、すで

に設置はされていますが、年々基幹相談支援センタ

ーに対する国の期待度はあがってきていると思わ

れ、求められる業務内容は質・量ともに増している
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ように感じます。そのため、報告書の中にもあるよ

うに、「人口規模等も踏まえた設置の在り方」は、

今後検討されていくのではと思われます。 

 これまで、障害者部会で議論がされる中で相談支

援に関しては、次の参考資料（第 132 回（令和 4

年 6 月 13 日）参考資料 1 21 頁）等も示されて

います。 

 

今回のこの報告書は、社会保障審議会という厚生

労働大臣の諮問機関の部会がとりまとめたものな

ので、今後示される法改正の内容や、省令と告示の

改定にどこまで反映されるかは今後の動向を引き

続き見ていく必要があります。 

 

『障害者総合支援法改正法施行後 3 年の見直しについて』の報告書全文は、次の厚生労働省のホームペー

ジからダウンロードすることができます。正確な内容は、こちらでご確認ください。 

https://www.mhlw.go.jp/stf/shingi2/0000107941_00002.html 
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※ 報告書概要は次頁以降に掲載しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 

社会保障審議会障害者部会の動向として、第 24 号の時

には、中間整理の内容について掲載しましたが、今回は報

告書としてとりまとめられた内容について、相談支援に関

わる内容を中心に掲載しました。 

今後も皆様のお役に立てる情報を発信していきたいと

思いますので、よろしくお願い致します。 

https://www.mhlw.go.jp/stf/shingi2/0000107941_00002.html
mailto:sapporo@one-all.net


 

 



 

 


